

Desde el piso de remates



POR MARICARMEN CORTÉS
milcarmencm@gmail.com

Héctor Rangel sustituye a Laborín

Ayer en la reunión del Consejo de Nacional Financiera se confirmó: Mario Laborín renunció como director general de Nafin y de Bancomext

Como ya se sabe, estas instituciones están cuasi fusionadas de facto, aunque supuestamente operan como dos bancos diferentes bajo la misma dirección.

La renuncia de **Mario Laborín** desde luego no es noticia, porque desde hace más de un año él ya le había manifestado al presidente **Felipe Calderón** y al secretario de Hacienda, **Agustín Carstens**, su intención de renunciar para reincorporarse al sector privado. Sin embargo una y otra vez fue pospuesta su salida, primero para concretar el proceso de cuasi fusión de Nafin y Bancomext, que implicó arduas negociaciones con los sindicatos de los bancos para la jubilación y compensación de los empleados que salieron; después por el traslado de todas las actividades de promoción de comercio exterior que realizaba Bancomext a Proméxico; posteriormente por el cierre de los mayores problemas de cartera vencida que tenía Bancomext, como era la deuda con el gobierno cubano que ya reanudó el pago; el WTC y de dos carreteras en Chile; y finalmente por la urgencia de poner en marcha el programa contracíclico para dotar

de liquidez al mercado y lograr que se renovaran las líneas de certificados bursátiles que comenzaron a vencer en plena crisis de los mercados en octubre.

La renuncia es efectiva a fines de diciembre y la sorpresa es el nombramiento de **Héctor Rangel Domene** en sustitución de **Laborín**. De entrada fue bien recibido en el sector empresarial porque **Domene** tiene una amplísima experiencia como dirigente de organismos empresariales, ya que estuvo al frente primero de la Asociación de Bancos de México, después del CCE; posteriormente fue presidente del BBVA Bancomer y actualmente preside el CEESP.

El hecho de que **Rangel** haya sido banquero es también un plus, ya que han sido terribles las experiencias con políticos al frente de Nafin. Lo interesante es que tanto **Laborín** como **Rangel** provienen del mismo banco: Bancomer.

¿CARLOS GÓMEZ PARA EL CEESP?

Héctor Rangel tendrá que renunciar a fines de diciembre a la presidencia del CEESP, que la semana próxima festeja los 60 años de su fundación con una conferencia que dará **Martín Feldstein**. Aunque no hay una definición sobre quién sucederá a **Rangel**,

un candidato idóneo sería **Carlos Gómez y Gómez**, el expresidente de la Asociación de Bancos de México y actual presidente de Santander.

BANORTE ACLARA POSICIÓN

Alejandro Valenzuela, director general de Banorte, quien viajó a Londres para recibir el premio que se otorgó a Banorte como el mejor banco del año por parte de The Bankers, desmintió que Gruma esté considerando la venta del banco para enfrentar los problemas originados por sus operaciones de derivados, por lo que Banorte seguirá como el único de los grandes bancos del país en control de mexicanos.

Banorte también desmintió que fue el banco que otorgó a Gruma el crédito que le permitió pagar sus operaciones de margen, rumor que surgió porque la empresa, alegando un acuerdo de confidencialidad, se ha negado a informar el nombre del banco y las características del préstamo que recibió.

Valenzuela informó también que Banorte no sólo no se encuentra entre los bancos que demandaron ya a Comercial Mexicana, sino que continúa con su proceso de negociación para que la empresa pueda llegar a una reestructura que le permita salir adelante y salvar los empleos de esta importante cadena comercial. Hay que recordar que Banorte sí otorgó un crédito por mil millones de pesos a Comercial Mexicana pero no para operaciones de derivados, por lo que no se encuentra en el grupo de acreedores de derivados que sí demandaron ya a Comerci por incumplimiento de contrato.

Al cierre de esta columna aún Comerci sigue en espera de que se confirme si se acepta o no su tercer intento de acudir al concurso mercantil, pero desde hace ya cerca de dos meses suspendió los pagos a sus acreedores.

Lo que sí confirmó **Valenzuela** es que analizará a fondo el contrato firmado con Comerci hace más de un año para prestar servicios bancarios en su red de sucursales, toda vez que la empresa vendió ayer a BNP Paribas en 120 millones de pesos su participación de 50% en Prestacomer, antes Cetelem, para los servicios de créditos al consumo a los clientes de la tienda otorgándole además exclusividad por cinco años, cerrando el paso a cualquier otro banco o elevando sustancialmente el precio de entrada.

Para Banorte desde luego es un revés porque se suponía que Comerci estaba negociando el cierre de su asociación con BNP Paribas para que Banorte prestara los servicios bancarios en las tiendas.

